

EDITORIAL

LOS EFECTOS DEL PETRÓLEO BARATO

Para la economía un precio tan bajo representa un impacto negativo que se transmite por varios canales. Sus efectos dependen de la duración de la crisis. El gasto del Gobierno se va a disparar.



ILUSTRACIÓN MORPHART | PUBLICADO HACE 14 HORAS

Los precios del petróleo cayeron el lunes pasado a su nivel más bajo en dieciocho años. Ese día el barril de la referencia Brent, la de Colombia, cerró a US\$22,7, una caída de 8,7 %, cuando en la jornada llegó a US\$21,65 dólares. El descenso se da porque la capacidad mundial de almacenamiento de petróleo se está copando como consecuencia de la caída de la demanda y la gran cantidad de crudo ofrecido por Arabia Saudita y Rusia.

Para la economía colombiana, la caída sostenida del precio del petróleo se siente, en primera instancia, sobre las finanzas de Ecopetrol y de otras petroleras. Un precio de la cotización Brent por debajo de 30 dólares por barril afecta la tesorería de la empresa estatal y obliga a la cancelación de algunos proyectos de expansión.

Como ya se vio en el episodio de 2015, el efecto macroeconómico de una reducción del precio del crudo produce la caída de los términos de intercambio, la relación del precio de las exportaciones colombianas sobre el de las importaciones.

El elevado déficit en cuenta corriente (4,3% del PIB en 2019), que significa que el país gasta más de lo que recibe, estaba hace unos meses financiado por la inversión extranjera, pero esta va a dejar de llegar. Para cerrar el déficit ayudaría la reducción del gasto privado y público, ante el menor ingreso nacional y la depreciación real y nominal (24,83 % en 2020).

Pero en 2021 las cosas empeoran, en ese año el Gobierno va a resentir la caída de los ingresos petroleros, en alrededor de 12 billones de pesos si la del precio es de 30 dólares por barril, la cual se sumará al faltante previo y a la del recaudo por cuenta de la desaceleración económica prevista.

Para la economía colombiana un precio tan bajo del petróleo representa un impacto negativo muy importante que se transmite por varios canales, y cuyo efecto definitivo depende de la duración de la crisis, la normalización de la demanda de crudo y la consiguiente disminución de las existencias. Un proceso que seguramente hará que la recuperación del precio de petróleo sea lenta.

- COMENTARIOS REPORTE UN ERROR AGREGAR INFORMACIÓN

¿Qué piensas? 3 Responses

- Me gusta Me divierte Me encanta Me sorprende Me enoja Me entristece

0 Comentarios El Colombiano Política de privacidad de Disqus Acceder

Form for logging in or registering with Disqus, including fields for name, email, and password.

Sé el primero en comentar.

Suscríbete Añade Disqus a tu sitio web Do Not Sell My Data DISQUS

CONTINÚA LEYENDO

UNA TREGUA NECESARIA

Los grupos armados ilegales deben cesar hostilidades, para permitir que los civiles afronten con menos angustia la crisis del covid-19. En la periferia, los recursos médicos y logísticos son precarios.



OPINIÓN

"LA ECONOMÍA COLOMBIANA ENFRENTA UN PERÍODO DESAFIANTE" EXTRACTOS DEL ARTÍCULO INÉDITO "SUDANDO PETRÓLEO" DE AMYL CARACOSTA, ANALISTA Y EXMINISTRO DE MINAS Y ENERGÍA

"Así las cosas, la economía colombiana va a tener que soportar este año un choque externo a consecuencia de la caída de los precios del petróleo muy severo, después de cerrar el año anterior con los déficits gemelos a cuesta: 4,3 % de déficit en la cuenta corriente de la balanza de pagos y un déficit..."

VER ARTÍCULO

CITA TEXTUAL



"Los políticos tienen dificultad para llevar a cabo medidas preventivas a gran escala cuando la opinión pública no está preocupada por esos grandes riesgos" SIR IAN BOYD Científico, uno de los autores del plan de seguridad biológica de 2018 de Gran Bretaña, en entrevista a The Guardian, de Londres, a propósito de la falta de presupuesto estatal para la investigación científica.

APLAUSOS Y PITOS

- HOSPITAL CÉSAR URIBE Entra en operación, renovado y de gran utilidad en la crisis. Clave para Caucasia y el Bajo Cauca. LUIS SANDOVAL, FUTBOLISTA El delantero del Atlético Junior fue detenido por organizar una fiesta y violar la cuarentena.

ECOS Y COMENTARIOS

TRUEQUE DE LA CONFIANZA EN TIEMPOS DE CUARENTENA EN FRONTINO

Ejemplar es la despensa de Jader Aldana, en Frontino, para que en los hogares de los más vulnerables en la cuarentena no falte lo esencial. Esta se exhibe en dos mesitas, la nutren algunos paquetes de cereales, huevos, arepas, legumbres y otros pocos productos. No es mucho, pero sí lo suficiente para...

LO QUE FALTABA

CRECE HOSTILIDAD A OPOSICIÓN VENEZOLANA

Continúan las detenciones de personas cercanas a los líderes políticos que luchan contra el gobierno chavista y la eliminación de las libertades y garantías ciudadanas...